

Azcapotzalco: hasta ahora, seis unidades habitacionales con fallas estructurales

Hubo un fondo para la reconstrucción que no tocó a todos los que debía y que es fuente de fuertes sospechas de corrupción. Margarita Saldaña, alcaldesa de Azcapo, no ha acabado recorridos y ya tiene un listado de casos que son urgentes de atender

Sismo y reconstrucción

Liliana Gómez y Arturo Ramos
metropoli@cronica.com.mx

Sobre el fondo de reconstrucción de los sismos de 2017 aún pesan sospechas de corrupción. A la par de ello, casos de no atención se acumulan; un caso especial es el de alcaldía Azcapotzalco, donde las unidades habitacionales, numerosísimas en la demarcación, fueron el blanco principal del sismo. Como se recordará, el temblor dividió la ciudad en tres grandes áreas de afectación, la central que resultó la de mayor impacto y visibilidad, pues incluía casos terribles en La Roma y la Condesa; el sur, donde también resultaron dañadas unidades habitacionales y con notoriedad evidente en casos como el de la escuela Rébsamen. Pero en el norte, la afectación también estuvo presente, combinada con la antigüedad de esos multifamiliares que alguna vez trataron de ser una solución al tema de la vivienda.

Hasta ayer, la alcaldía Azcapotzalco contabilizaba siete unidades en donde hay daños estructurales, algunas derivadas de la construcción misma de los edificios, pero en todos los casos agudizados por los sismos y que representan invariablemente un riesgo para sus habitantes.

La alcaldesa, Margarita Saldaña anunció que busca aplicar un plan de trabajo en conjunto con vecinos y Gobierno de la capital para salvaguardar su seguridad física y de su patrimonio.

Por lo pronto, en la Unida Habitacional Ecológica Impacto Novedades en la colonia San Pablo Xalpa se verificó que, previo a un dictamen de Protección Civil, el Edificio 11 presenta una inclinación que pone en riesgo a sus habitantes desde 2017.



"Este tipo de problemas se arreglan con el gobierno capitalino, por lo que debe de haber un programa de reconstrucción o rehabilitación y que no se detenga sólo porque no está dentro de los dañados por el sismo de 2017. El problema existe y la posibilidad de tener una desgracia por un sismo de mayores dimensiones es latente"

Entre los edificios con algún riesgo que al día de hoy se tienen identificadas están: Matlacoatl, Xochinauatl, Unidad Pantaco, Jardines Ceylán, Manuel Rivera y probablemente Demet. Pero este listado ha avanzado conforme la alcaldesa realiza recorridos.

La titular de la demarcación destacó la importancia de que el G-CDMX implemente un programa de reconstrucción o rehabilitación de estos complejos habitacionales, sin importar que los daños no fueron originados por el sismo del 2017.

"Este tipo de problemas se arreglan con el gobierno capitalino, por lo que debe de haber un programa de reconstrucción o rehabilitación y que no se de-

tenga sólo porque no está dentro de los dañados por el sismo de 2017.

El problema existe y la posibilidad de tener una desgracia por un sismo de mayores dimensiones es latente y en ese sentido queremos que la Jefa de Gobierno nos vuelva a ver", aseveró la funcionaria, una de las alcaldesas provenientes de la oposición.

Además, Margarita Saldaña buscará que el Congreso de la Ciudad de México presente un Punto de Acuerdo en el Congreso Cdmx para que se instale una comisión, pero en la que se contemple las problemáticas de mala práctica, falla geológica o las que pudieron detonarse desde el lejano temblor de 1985 •

Caza de talentos

Buscan generar autoempleo a partir de proyecto Cosecha de Lluvia

El proyecto de recolección de agua de lluvias en hogares, conocido como Cosecha de Lluvia, generará nuevos empleos de acuerdo al Secretario de Trabajo y Fomento al Empleo, José Luis Rodríguez, quien participó en la primera "Feria de Ecotecnias".

"Para nosotros es muy importante sumar esfuerzos desde la Secretaría del Trabajo y Fomento al Empleo para poder

transversalizar acciones que nos ayuden a potenciar el derecho humano al agua, que nos ayuden a tener la posibilidad, también, a través de la capacitación, a través del empleo digno, tener la posibilidad de llevar a todos los territorios de la Ciudad de México estas posibilidades que nos permitan, no solamente tener un trabajo, no solamente tener una capacitación en cómo se instalan estos

sistemas, sino que tengamos la posibilidad de articular un esfuerzo de autoempleo", comentó el funcionario.

La idea es que el proyecto, basado en la colocación de infraestructura para captación y almacenaje de agua de lluvia en los hogares de la ciudad, especialmente en zona marginadas, sea atendido por quienes se sumen en calidad de técnicos •